



Förderverein Lions Club Mosbach

Förderverein Lions Club Mosbach – Am Sonnenrain 40 – 74821 Mosbach

An die
Mitglieder des
Fördervereins Lions Club Mosbach

Claus Kapferer

Vorsitzender

T +49 6261 9360950
M +49 1523 1917736
Claus.kapferer@t-online.de

Datum: 03.11.2025

Mitgliederversammlung

Lions-Club Mosbach Förderverein e. V.

Protokoll zur Mitgliederversammlung am 10. Oktober 2025 im „Amtsstüble“

Im Anschluss an die Ordentliche Mitgliederversammlung des Lions Club Mosbach zu der sich 18 Mitglieder anwesend und 12 abgesagt hatten und 15 abwesend waren, eröffnete der Vorsitzende des Fördervereines, Claus Kapferer die Versammlung des Fördervereins und nannte zunächst die Aktivitäten der Gremien, die Projekte, die Ausgaben und Änderungen.

Tagesordnung

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden Claus Kapferer, der die korrekte Einladung und die Beschlussfähigkeit feststellte.
2. Bericht des Vorsitzenden, der den Bericht für die Jahre 2025 und 2026 vortrug. Das Vermögen des Fördervereins bezeichnete er als gut. Claus Kapferer stellte auch den Bericht des Schatzmeisters vor, der verhindert war.



Förderverein Lions Club Mosbach

Bericht des Schatzmeisters von Claus Kapferer vorgetragen.

89 832,19 Euro beträgt der aktuelle Stand des Guthabens Förderverein.

Einnahmen

Einnahmen Adventskalender

Verkauf 39.7960,00 €

Geldspenden 14.600,00 €

Summe Einnahmen 54.396,00 €

Ausgaben Adventskalender

Mosbach aktiv 15.575,00 €

Reisegutschein 3.000,00 €

Druck 7.884,07 €

Schule 300,00 €

Konto 30,00 €

Summe Ausgaben 28.788,07 €

Reinerlös 25.607,93 €

Projekt Reinhold Messner (von LF Markus Hermann)

Gesamtkosten -34.339,84 €

Sponsoring + Spenden +18.236,00 €

Kartenverkauf +28.131,00 €

Reinerlös Messner 12.027,93 €

Einnahmen

Mitgliedsbeiträge 6.750,00 €

Büchermarkt 4.707,35 € (Vorjahr 5.741,70 €), Tendenz -1.000 € rückläufig

Aktivitäten – Zuwendungen

3 300 € gingen an die Hardbergschule für Schulfrühstück.

10 065 € für Projekt Kinder Afrika teilweise Waldi Kapferer.

2 600 € Juli 2024 für Jugenddorf Klinge Seckach Wasserspielanlage.

1 200 € August 2024 an Stadt Mosbach Aktion „Brotboxen“.

1 000 € August 2024 für das Projekt Ferienfreizeit des Landratsamtes NOK.



Förderverein Lions Club Mosbach

1 000 € Oktober 2024 wegen Einbruch und Raub im in Mosbach gastierenden Zirkus Henry.

3 000 € Oktober 2024 gingen an die RNZ Weihnachtsaktion.

2 500 € Oktober 2024 Honig aus Argentinien, Spende Seniorenheime, Projekt Leo Johmann.

3 412 € an Dr. Zeier für Nierenstein-Zerträumerer.

1 200 € Spenden für Schulpreise.

1 500 € Projekt „Helfende Hände“ Burundi Dr. Krych.

AKTUELL

Die Mitgliederversammlung hat nach teilweise intensiver Diskussion folgendes beschlossen.

3 300 € für Frühstücksaktion

1 500 € für Abiturpreisean Gymnasien.

1 800 € Defibrillator in Nüstenbach.

1 600 € an Grundschule Binau.

6 000 € Spende an Missionsärzte Dr. Benjamin Zeier, initiiert von Leo Johmann.

3 000 € Spende ging auf Anregung von Hans-Peter Hillmeier an Steyler Missionare und wurde so beschlossen;
Max Kronawitter hielt vor einem Jahr Vortrag beim Clubabend.

?? Spende an Historischer Verein Elantia für gepl. Römerpark Neckarburken.

1 000 € an die Veranstaltung „Stadtlauf Mosbach“.

3 000 € gingen an das Projekt „Kinder leben im Müll“ auf den Philippinen.

1 500 € DLRG Mosbach eine Puppe für Ausbildungs- und Übungszwecken.

?? Unterstützung der Jumelage mit französischem Partnerverein (früher Umlage).

6 000 € sollen als Spende für die Sanierung der historischen Orgel in der Stiftskirche gehen.
Hierzu haben LF Friedolf Fehr und LF Hans-Joachim Kruse den Vorschlag unterbreitet, die Zuwendung für die Instandsetzung des historischen und seltenen Zimbelstern gezielt zu verwenden, um der Spende einen sichtbaren Erkennungswert zu geben.

Ein Zimbelstern ist ein rotierender Holzstern, der beim Orgelspiel vom Organisten in Bewegung gesetzt wird- etwa an Weihnachten. Der Vorschlag wurde einstimmig angenommen.

Ein Pressetermin soll die Spendenübergabe dokumentieren.



Förderverein Lions Club Mosbach

2 500 € wurden beschlossen, an den bisherigen Honiglieferanten in Argentinien ohne Gegenleistung zu spenden.

Nach Vorschlägen und Diskussion wurde beschlossen, den bisher aus Argentinien bezogenen Honig künftig von Imkereien aus der heimischen Region zu beziehen. Der Transport sei nicht nachhaltig und verschiedene Kalendersponsoren handeln selbst mit Honig.

Der Vorschlag wurde so beschlossen. LF Jörg Kirschenlohr kümmert sich darum.

Der Vorsitzende informierte, dass die Ferienfreizeit im NOK in diesem Jahr ausgefallen ist und für die vorgeschlagenen Wasserspender für Grundschulen keine Verwendung zustande kam.

Claus Kapferer überreichte seinem Vorgänger Herbert Hinterschitt einen „Kapferer-Magenstärker“ als Dankeschön. „Mein Vorgänger unterstützt uns auch heut noch tatkräftig“, sagte er.

Die Kassenprüfung wurde von Rupert Laible und Wolfgang Obermeier vorgenommen und das Ergebnis von Rupert Laible vorgetragen.

Die Kassenprüfung ergab eine einwandfreie und korrekte Führung der Vereinsfinanzen, alle Vorgänge sind richtig und übersichtlich dargestellt und gebucht, bestätigte Rupert Laible.

Er forderte die Anwesenden Mitglieder dazu auf, dem Schatzmeister sowie dem Vorstand Entlastung zu erteilen, was dann auch erfolgte.

Vorsitzender Claus Kapferer sprach das Risiko des relativ hohen Kapitalvermögens des Fördervereins an, das zu Problemen bei der Gemeinnützigkeit des Vereins führen kann.

„Wir müssen hier ein Brainstorming machen mit ergebnisoffenen Zielen und eventuell ein Großprojekt z. B. Kinderspielplatz oder Luftreiniger auf den Weg bringen“, sagte der Vorsitzende dazu. Dazu raten auch extern hinzugezogene Fachleute.

Auch bei den Kalenderverkaufsregeln solle über Änderungen gesprochen werden, da etwa beim Gewinnspiel nicht genug Reinerlös entstanden ist. Formalismen seien hier interpretierbar.

Unser besonderer Dank geht an das bestens arbeitende Kernteam Adventskalender, Gerhard und Brigitte Lauth, Hans-Peter Hillmeier, Günter Endlich, Pit Klingner, Matthias Schellmann, Wolf Wössner.

Für die langjährige und großzügige Unterstützung des Büchermarktes ein herzliches Dankeschön an Karl und Jörg Weisshaar und an Bernd Bader und Heinz Lottes † sowie an Markus Hermann für sein Projekt Reinhold Messner.

Der Vorsitzende Claus Kapferer erinnerte die Mitglieder daran: *Wir wollen öffentlich präsent sein!*

„Tue Gutes - und sprich darüber - We Serve“

Wir sind Teil einer weltweiten Organisation!

Das Protokoll wurde erstellt am 17. Oktober 2025 von Mitglied Rudolf Landauer